



PROYECTO DE RESOLUCIÓN

La H. Cámara de Diputados de la Nación

RESUELVE

Expresar su solidaridad con las y los trabajadores docentes de la provincia de Jujuy, públicos y del sector privado, que ante el reclamo de un salario acorde al costo de vida, enfrentan la intransigencia del gobierno, que sigue sin darles respuesta favorable y envía a la policía provincial a requisar las rutas por donde la docencia se dirige a la capital provincial, para participar este jueves de una nueva y masiva movilización.

Alertar sobre la gravedad de este precedente, que en vísperas de la movilización convocada para este jueves, donde confluirán diversos sectores de toda la provincia, busca amedrentar y cercenar el derecho a la huelga y la protesta.

Destacar que estos hechos, como denuncia también la docencia en lucha, ocurren mientras se desarrolla una convención que apunta a una amañada reforma constitucional, con la que se busca instalar un régimen totalitario.

FUNDAMENTOS

Señora Presidenta:

Traemos a consideración un proyecto que propone manifestar la solidaridad de esta Cámara con el paro y la movilización convocada para este jueves por las y los docentes de toda la provincia y que está siendo apoyada por el conjunto de la comunidad y sus propios estudiantes, enfrentando la criminalización y el ataque del gobierno provincial.

Asimismo, este proyecto tiene como fin repudiar el intento de imponerles una conciliación obligatoria sin dar respuesta favorable a su demanda, al mismo tiempo que se busca amedrentarlos con la policía provincial, con requisar en las rutas por donde la docencia se dirige a la capital provincial, donde este jueves se espera una nueva y masiva movilización.

Destacamos en este sentido que las y los trabajadores docentes de esta provincia, públicos y del sector privado, reclaman algo elemental. Mientras el gobernador encabeza el índice de nepotismo a nivel

nacional, con más de 25 familiares integrando el poder del Estado, las maestras y maestros de Jujuy tienen sueldos de pobreza, muy por debajo de la canasta básica familiar.

Es por ello que, desde hace varios días, se encuentran en lucha. Reclaman un salario que permita llegar a fin de mes y que supere la inflación, para poder recuperar el golpeado poder adquisitivo. Se alzan en defensa de la educación pública que sufre la falta de presupuesto y también se manifiestan en contra de la reforma constituyente, que entre otras cosas ataca el derecho a la protesta social, al voto y al ejercicio pleno de libertades democráticas, en miras de imponer un régimen totalitario, que concentre en el gobierno de turno los tres poderes del Estado.

Que en este marco la docencia esté en la calle, no es un dato menor. Y así lo expresa la enorme adhesión que va recogiendo su lucha entre toda la comunidad: desde las y los estudiantes que organizan clases públicas y asambleas en su apoyo, hasta los trabajadores de camiones, municipales, de la salud y muchos otros sectores que muestran su simpatía.

El reclamo por la recomposición del poder adquisitivo del salario en el marco de una inflación descontrolada es la única defensa que tenemos los trabajadores que somos quienes perdemos contra el aumento de los precios, y eso está cada vez más claro para sectores cada vez más amplios. Como es de público conocimiento, vienen realizando por ello distintas acciones de lucha, puesto que mientras Morales y sus amigos siguen ganando millones con sus negocios en la provincia, con el litio, con el transporte, con el trabajo rural, son las familias trabajadoras las que dejan la vida en sus trabajos y sufren las terribles consecuencias de los turnos dobles, los trabajos extra, el tener que vivir de changas o de la mísera asistencia que da el Estado, para cubrir sus necesidades cotidianas.

La negativa de Morales a conceder el reconocimiento de estos derechos y demandas elementales, la publicación de una solicitada con datos falsos que sostienen que las paritarias docentes ya superan la inflación y el dictado de la conciliación obligatoria sin dar respuesta a la demanda docente, mientras que se despliega un fuerte operativo policial en toda la provincia, para amedrentar a las maestras e impedir su movilización este jueves, constituyen hechos de suma gravedad.

Alertamos por ello sobre esta situación y remarcamos que las requisas que se denuncian en estos momentos, a micros y remises que se dirigen a San Salvador de Jujuy, para participar de la movilización de este jueves, debe ser entendida como un grave atentado a las libertades democráticas, que busca limitar la manifestación de fuerzas que se espera para este jueves, donde el paro de los gremios de enseñanza primaria (ADEP), y de enseñanza media y superior (CEDEMS), a los que se sumó en la jornada de hoy SADO, de enseñanza privada, confluirá con otros gremios como SEOM, APUAP, Bancaria, APOC en un paro provincial con movilización. El dictado de la mencionada conciliación obligatoria, como denuncia la docencia, es ilegítima e ilícita y va en contra de los postulados de la Organización Internacional del Trabajo y de la Comisión Interamericana de DD.HH, ya que plantea que las y los docentes, por el sólo hecho de ejercer el derecho a huelga y la protesta, estarían "afectando el orden y la paz social". Un verdadero adelanto de lo que quieren hacer con la reforma constituyente, que busca cercenar cada vez más la protesta.

Expresión de ello, como denuncian desde el Cedems, es que "mientras persiguen docentes con requisas y retenes policiales, con infiltrados de inteligencia en nuestras marchas, ahora nos dicen por teléfono que no nos van a recibir en la reunión paritaria que estaba convocada hoy miércoles a las cinco de la tarde".

Mientras el costo de la canasta familiar en abril fue de \$184.741, las docentes en Jujuy ganan 34mil pesos de básico para un cargo testigo.

Ante esta realidad apremiante, en una provincia que además encabeza el puesto 20 entre los salarios mas bajos del país, las maestras y maestros, mediante asambleas generales y en sus escuelas, han rechazado esta conciliación obligatoria y ante la intransigencia del gobierno de Gerardo Morales, se encuentran en paro por tiempo indeterminado, mientras preparan para este jueves una gran marcha provincial, llamando a toda la sociedad a apoyarlos, como ya hacen los estudiantes secundarios y las familias de sus escuelas para que su lucha se visibilice en todo el país.

Las condiciones contra las que luchan las y los docentes de Jujuy se repiten en la docencia de todo el país, muchas de ella también en lucha, como Salta, Santa Cruz, Chubut, Tierra del Fuego, San Juan, La Rioja, Misiones, la provincia y la Ciudad de Buenos Aires. Son, además, las mismas condiciones que enfrentan a diario las familias trabajadoras de sus escuelas por eso reciben su apoyo. Ante la avanzada contra sus derechos, ponemos nuestras bancas a disposición. Su ejemplo y valentía debe multiplicarse.

Es por estos motivos y por los que expondremos oportunamente que, al mismo tiempo que acompañamos su movilización en las calles, solicitamos el acompañamiento a este proyecto de resolución.